

# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

**Precios de suscripción.**  
 Murcia, trimestre..... 24 rs.  
 Fuera..... 24  
 Ultramar y extranjero... 42  
 Se da un figurin cada mes.  
 Con la *Correspondencia*, mes  
 12 rs. y 55 tres en la provincia.

**SANTO DE HOY.**  
 S. Rafael Arcángel.  
 —  
**JUBILEO.**  
 En la iglesia de S. Juan de Dios

**Anuncios y comunicados.**  
 Línea de anuncios..... 12 mrs.  
 Ídem de comunicados.. 24  
 Se admiten contratos á precios  
 de tarifa.  
**OFICINAS.**  
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

A fin de adelantar las importantísimas noticias del correo de anoche, damos hoy el presente número extraordinario.

nadores, que se hallaban en el salon y por todos los numerosos concurrentes de las tribunas. La sesion se levantó a las tres menos dos minutos.

## SENADO.

Abierta la sesion á las dos y diez minutos, se leyó y fué aprobada el acta de la última. En el despacho ordinario se dió cuenta de que esensaba su asistencia á las sesiones el general La Rocha; de los nombramientos hechos por las *staciones*, que hemos anunciado anticipadamente y de un oficio del presidente del Consejo de ministros, con el que trasladaba el real decreto, concediendo los honores de Infante de España al duque de Montpensier. Levantándose en seguida el general O'Donnell, para manifestar la necesidad en que se habia visto el Gobierno de declarar la guerra al imperio marroquí, haciendo una sucinta relacion de todo lo que ha pasado entre ambos. Los mas entusiasmados bravos y aplausos han interrumpido al presidente del Consejo en su elocuente y sentido discurso. Dándose en seguida la lectura á una proposicion de varios individuos de las filas oposicionistas, en que se pedia que el Senado declarase que prestaba todo su apoyo al gobierno de S. M. fué tomada en consideracion y aprobada en votacion nominal, despues de haber hablado el Sr. Calonge, como uno de los firmantes, el que ha concluido con un *Viva la Reina!* espontanea y nutridamente secundado por los señores Se-

## CONGRESO.

Mucho antes de abrirse la sesion están invadidos los alrededores del palacio del Congreso por un considerable gentío. Las tribunas están llenas como no lo han estado nunca; hasta el mismo salon se ve invadido por los que no han podido penetrar en otro sitio, notándose gran ansiedad. Aprobada el acta y en medio del mas profundo silencio pide la palabra el general O'Donnell. Profunda atencion. El Sr. Presidente del Consejo da principio á su discurso en medio de la mas profunda atencion.  
 Señores: Despues de las palabras que ayer tuve el honor de dirigir al Congreso, creo que el ánimo de los señores diputados está preparado á recibir la grave noticia que el gobierno tiene que comunicarles. Nuestras relaciones con Marruecos no solamente están interrumpidas, sino que el gobierno ha creído que es llegado el caso de apelar á las armas. (Una explosion de aplausos en los bancos y en las tribunas entre algunos instantes la voz del general O'Donnell.) Este sigue interrumpido por los bravos y los aplausos haciendo una exacta y sencilla historia de las vicisitudes porque han pasado las relaciones con el imperio marroquí desde el tratado de 1815. Las agresiones de que hemos sido objeto y los vanos esfuerzos hechos hasta hoy para obtener reparacion de tantos agravios. Al final de su discurso pronuncia el conde de Lucena con acento conmovido estas palabras: El Dios de los ejércitos bendecirá las armas españolas y el valor del ejército y de nuestra marina, hará ver á los marroquíes que no se insulta impunemente á la nacion española, y que no tardaremos en alcanzar la satisfaccion que nos es debida. (Grandes y delirantes aplausos de los diputados y del público, siguen á estas palabras.)  
 Se presenta una proposicion declarando que el Congreso ha oido con satisfaccion las palabras del gobierno, y que este puede contar con el firme

apoyo del Congreso para defender la honra y los intereses de la nación.

El Sr. Ayala que es uno de los firmantes apoya con sentidas y elocuentes palabras, haciéndose intérprete del sentimiento general. Su discurso es unánimemente aplaudido.

En seguida el Sr. Calvo Asensio haciendo uso de la palabra manifestó que acababa de recibir una carta de los periodistas que se hallaban en la tribuna, encargándole se hiciese intérprete ante el Congreso de la perfecta union de sus sentimientos, del olvido de sus diferencias políticas y de su ardiente entusiasmo en la gran cuestion que ocupaba á la Cámara. El Congreso demostró con vivos y ardientes aplausos la satisfaccion con que oia este noble y patriótico sentimiento.

También el Sr. Gonzalez Brabo se levantó y habló de la proposicion con frases elocuentes entrando en largas consideraciones históricas, y al pronunciar algunas frases impregnadas de espíritu de partido, se percibieron rumores en las tribunas que daban á entender no era el momento de semejantes alusiones.

El Sr. Olózaga se levantó y en verdad que pocas veces la elocuente voz del jefe de la minoria progresista habrá vibrado en el alma del auditorio como en este día en que proclamaba que hoy no se debia pensar, sino sentir, ofreciendo que mientras el conde de Lucena combatiese en Africa por el honor español, la oposicion progresista no le atacaria en ningun terreno á fin de no amenazar en lo mas mínimo su crédito en Europa ni en el ejército. Concluido el discurso del Sr. Olózaga se dirige al Sr. Madoz y le abraza con entusiasmo. El conde de Lucena profundamente conmovido se levanta y empieza dando las gracias á la Cámara y á la prensa por los sentimientos enunciados y la confianza que depositaba en él, y diciendo por último que la gloria que se alcanzara en Africa seria de los bravos soldados que iba á mandar y que si habia falta, suya, enteramente suya, seria la responsabilidad. Estas elocuentes palabras son recibidas por el Congreso y tribunas con entusiastas y estrepitosos aplausos que ahogan la voz del Sr. Mazo que se levanta á decir algunas patrióticas palabras. Se procede á la votacion de la proposicion, pidiéndose que fuera nominal aprobándose por los ciento ochenta y siete votos de los señores diputados presentes.

**Leemos en El Correo autógrafo:**

En los momentos mismos de estar hablando el Sr. presidente del Consejo de ministros en la sesion celebrada ayer por el Congreso de diputados, los periodistas de provincia reunidos en esta córte hicieron llegar á sus manos una sentida esposicion en que felicitaban á S. M. por la declaracion de la guerra. Este acto de acendrado patriotismo es muy propio de pechos españoles. La prensa de Madrid y la de provincias por boca del

señor Calvo Asensio se ha adherido á las felicitaciones dirigidas por el Congreso al Gobierno de S. M.

Es muy probable que esta noche aparecerán instantáneamente iluminadas la mayor parte de las casas de Madrid, en testimonio del grande entusiasmo con que se ha acogido la resolucion del Gobierno de S. M. respecto á la cuestion de Marruecos.

El Excmo. Sr. conde de Lucena, acompañado de los generales Ros de Olano, Zabala, Prim y Garcia, y los ayudantes respectivos, saldrán muy en breve de esta córte, para ponerse al frente del ejército expedicionario de Africa, debiendo precederles otros varios gefes militares que partirán pasado mañana.

Se han dado las órdenes oportunas para que se hallen dispuestas las raciones que pueda consumir en 50 dias una fuerza de 40,000 hombres.

**ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.**

Sale el sol á las 6 y 17 m. y se pone á las 8 y 11 m.  
Saldrá la luna á las 4 y 28 m. de la madrugada y se pone á las 4 y m. de la tarde.  
Tiene el dia 10 h. y 54 m. y la noche 13 h. y 6 m.

**No mas operaciones EN LOS OJOS.**

**Agua celeste del doctor Roussau**

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas, amaurosis, nubes, inflamaciones, etc., fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recobrar completamente la vista en el espacio de diez á quince dias.

Precio del frasco: 10 frs. en París, en casa de Mr. Paul Bon, farmacéutico, rue des Saints-Pères, núm. 12.

Ventas por mayor, en Madrid, Esposicion Estranjera, Calderon, Collantes.—En Murcia, Don Manuel Martinez, boticario. 16

Director, propietario y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de S. Lorenzo, núm. 11.